

REVISTA VALLESANA

PERIODICO SEMANAL

SUSCRIPCIÓN. 1'50 pesetas trimestre
Número suelto: 10 céntimos.

REDACCIÓN: Calle Corró, 9
ADMINISTRACION: Calle Nueva, 18

¡Pero..... si es la moda!

(A LAS MADRES E HIJAS CATÓLICAS)

Con semejante expresión quisieran muchas cristianas de hoy defender como cosa lícita en el orden moral los escotes y desnudeces y estrecheces de su vestir.

No, jamás: la moral en el vestir, como en el decir y el obrar, no las puede crear y forjar la *moda*, por mayoría que sean sus secuaces: la moralidad y honestidad individuales como la moralidad en las costumbres sociales tienen principios eternos e inmutables a los que deben sujetarse y son anteriores a todo acto de la voluntad humana, al pacto y plebescito de muchos. Lo que fué en realidad inmoral en otros tiempos de mayor austeridad de costumbres, lo es hoy... y lo será mañana... y siempre a pesar de las modas y modeladores y sus fanáticas secuaces; lo será, aunque todas las mujeres del mundo reunidas en magna asamblea, votaran en contra; lo fuera aunque las leyes humanas en sus Códigos nacionales establecieran lo contrario. El Código de moralidad para todo hombre hállese en las leyes y preceptos del *Decálogo*, obligatorios para todos; para todo cristiano lo es también el santo *Evangelio*; y para el católico lo son además normas seguras de moralidad las disposiciones y declaraciones de la *Santa Iglesia* por boca de sus Superiores gerárquicos.

Esto presupuesto, decimos ahora: Los vestidos de moda con escotes que dejan parte del pecho al descubierto y los brazos en su mayor parte; los vestidos de moda transparentes, cortos y estrechos, como hoy se estilan: semejante vestir es sencillamente *inmoral* según el sentir católico; es contrario al recato, honestidad y modestia

que exige en el vestir de la mujer la moral católica.

No es exageración, no es apasionamiento nuestro semejante parecer y afirmación. Es enseñanza del Decálogo cuando en sus divinos mandamientos prohíbe toda *ocasión voluntaria*, incentivo o provocación a la sensualidad lo mismo de parte de las cosas inanimadas, como escritos, pinturas y espectáculos, que de las personas vivientes: es ello parecer del santo *Evangelio* cuando en sus páginas nos recomienda y manda la *modestia exterior* como distintivo del cristiano y valladar necesario para la guarda segura de la pureza interior del entendimiento y corazón en sus afectos: y la dicha afirmación hállese apoyada por el ejemplo, en el vestir, de esos hombres y mujeres, Modelos y propagadores de moralidad, que se apellidan *Santos*, juntamente con la práctica de otras personas justas, de buen juicio y de *verdad* piadosas, que a aquellas quieren imitar en sus virtudes, porte y modales externos: y la afirmación de referencia véese asimismo defendida por el decir de los santos Padres y Doctores de los pasados siglos, moralistas y escritores eclesiásticos de los presentes: y nuestro parecer, por último, de ser inmoral el vestir de la moda actual es el parecer y juicio autorizado del Pontífice supremo, como lo ha manifestado en diversas declaraciones privadas y alocuciones de carácter público; como es también el juicio de los Pastores subalternos, de los Obispos de todo el orbe católico, quienes en sus *pastorales* reprenden y condenan la moda moderna como atentatoria a la moral cristiana, como profanadora de la Casa de Dios, como muy contraria e injuriosa al respeto reverente, tanto interno como externo, que se merecen los Santos Sacramentos.

Es a la mujer y joven cristianas a quienes muy

principalmente nos dirigimos en estas líneas con las anteriores y siguientes reflexiones. Por lo mismo, la moda moderna, aunque lo reclamara la estética, lo exigiera la higiene y lo demandara la economía doméstica (cuando sucede precisamente todo lo contrario); aunque así fuera, para la mujer de verdad católica bastara que la moral la prohibiera y la Iglesia la reprobara, para ella también declararse resueltamente en contra y desterrarla de su persona y casa.

J. C. P.

(Concluirá)

POLÍCROMES

¡LES MONJETES D'ENHORABONA!

Un yanqui, per nom Kendrick, ha escrita i publicada una memoria ont prova amb arguments científics i d'experimentació que, fent passar les *ondes sonores* del gramofón per un canó de vidre tot ple de monjetes ordenades destrament de certa manera, s'arriba a fer perdre el soroll metàlic, molestós e ingrat del gramofón, ensense que per aixó los *sonidos* minvin per res en sa claretat e intensitat.

Si aixó es veritat i les proves donen resultat, ¡sí que estarán d'enhonorabona les monjetes!, perque, a més d'esser un element prosaic d'alimentació material, serán també un element *espiritual d'art*. Mes ¡pobres de nosaltres! que alhora la monjeta, essent joia *preuada* d'art, ho fora també per l'encariment, encare més crescut que are (¡i ja ho es ben prou!), amb que l'hauríem de pagar.

TELEFONIA SENSE FILS

Fetes proves del teléfon sense fils, han donat excel·lent resultat. Les cançons de la triple *Melba*, cantades a Chelmsfort (Anglaterra) foren sentides molt be a Carabanchel (Madrid), com també les notes del piano que acompanyava a la triple. Segons portaven los diaris, també foren escoltats amb fruició los cants de referencia a Stokolmo, Roma, Cristiania, Varsovia, Berlín i París.

¡Si adelantem...! Pro encare será més d'admirar l'invent que are s'está provant. Conten que amb motiu de la actual manca de subsistencies segons aont, un enginyer estranger (s'amaga el seu nom per are) va passar tres días sense menjar, anant de viatge... i va tindre per tal motiu la genial pensada d'inventar un aparato de gas-

tronomia... ensense menjar. Mitjansant uns procediments complicadíssims d'*electroquímica* consisteix l'invent en treurer i escampar per l'espai les *ondes alimentícies* dels menjars de tota mena, que no's gasten per aixó. I aqueixes *ondes*, per una misteriosa força d'atracció biològica, van a parar i nodrir precisament el cos de la persona *afamada* que porta demunt d'ella (penjat al coll) l'esmentat aparell *gastronómic ondular*... Si donen resultat aqueixos experiments ¡pobres pagesos i acaparadors de menjars!... Alhora sí que s'abaixarán les subsistencies!... No més fa temer d'aqueix invent que la pensada i proves del enginyer varen esser lo día... dels *Ignocents* (!).

LES SERRADURES ENSUCRADES

Un químic de Pittsburg (Estats Units) per nom Robert Hydé ha descobert un procediment ràpid i molt económic de fer sucre pur i cristallitzat, traient-lo de las *serradures de fusta*. De cada kilo de serradures ne pot sortir una lliura i mitja de sucre, essent necessaries sols 10 hores per a transformar químicament les serradures en sucre. Ha calculat l'esmentat químic que treballant-se amb instruments apropiats i en grosses quantitats, se podria arribar vendre lo sucre a vint céntims kilo.

Ja n'ha presentades mostres al comerç del sucre fabricat amb el seu procediment.

¡Si fos veritat tanta bellesa de... *baratura*, prou que baixarien depressa les accions de la Sucrera ni fora article de *preu* i *valor*, com ho es are, lo sucre, ni's podrien dir *llaminers* aquells, rics o pobres, que'n gastessin a discreció...! Esperem!... I, si resulta veritat l'invent, Deu vulgui i els governs hi ajudin que, per art i manya de fabricants i acaparadors, les serradures no s'apujin abusivament; perque alhora encare hi perdriem més.

A. E.

CUMPLIMENT DEL NOSTRE DEURE

Cosa ben difícil es ço que'ns imposa constantment la nostra espiritualitat durant el penós peregrinatge per la terra.

¡Cumplir amb el deure! ¡Fer l'obligació!.... Aixó es una virtut preuadaíssima que te per alta finalitat empendre a l'hora deguda l'ordenació d'un treball útil i meritori, entregar-se a un estudi profund, dedicar-se amb tota l'ànima i rublert d'abnegació a un afer o negoci qualsevol.

Pera assolir-la l'excel·lència d'aital virtut, cal mortificar-se continuament; deixar sempre que convingui una ocupació voluntària i agradable per altre de més precisa, encar que's tracti d'un treball a disgust, monóton o penós; interrompre una lectura interessant; parlar, si es precis, contrariant el desig; callar quan convingui...

I tot això fet amb calma, amb agrado, amb seny, amb constància.

Fet a despit de les exigències de les passions i reclams de la nostra naturalesa sempre feble; malgrat el nostre disgust, la nostra protesta, el nostre enuig, la nostra lassitud...

Una veu tentadora tal volta ens dirà desde'l nostre interior:

¡Aquest acte que tant i tant te costa ningú el veurà, no'l sabrà ningú!... Pero ¿qué hi farà li respondrem. ¡Es mon deure!

¡Aquesta obra a la qual hi consagres totes les teves forces, tot el teu dalit, tal volta no reixirà, resultarà estèril!... Mes ¿qué hi farà li respondrem. ¡Es mon deure!

¡Aquesta paraula que tractes de pronunciar, aquest gest que tractes de fer, mira que t'atraurà enemistats, odis, rencors!... I li respondrem: ¿Qué hi farà? ¡Es mon deure i prou!

¡Oh; qui'l podés explicar el munt de coratge, de abnegació i per consegüent de mèrits que s'aplega en aquests tres senzills mots: *Cumplir nostre deure!*

Perque, *cumplir nostre deure*, es practicar la virtut fins en els més petits detalls de la vida, sense l'estímul d'un premi mondà ni l'esperança del agraïment; i per lo tant ¿qué hi pot haver de més hermós i més bó?

Perque, *cumplir nostre deure*, es a la vesprada d'un dia de sufriment i de cansanci sentir una veu deliciosíssima que desde'l fons de la consciència ens diu baix, baixet: ¡Molt be!... ¡Has complert, t'has sapigut sacrificar, has estat útil... ja pots restar satisfet!... ¿Qué hi pot haver de més dolç?

Es clar que'l *deure* te per company inseparable el *sacrifici*.

Pero tinguis també en compte que si bé el camí es aspre i el viatge de grosses penalitats, es l'únic, l'únic, que a l'ànima honrada i al cor generós pot conduir-los a fruir de la veritable pau i benaurança.

HERMENEGILD CARRERA I MIRÓ



La asociación obrera

La Revolución francesa, al proclamar los derechos del hombre, rompió los de la asociación.

Ella es el origen del individualismo desenfrenado; en su cuna se meció la idea de la libre concurrencia, la libertad de contrato, la competencia desmedida, la lucha de clases; al arrullo de la Marsellesa se forjó el Estado-Dios y se derribaron todas aquellas florecientes y ricas asociaciones de obreros que, amparados a la sombra de los estandartes de sus cofradías, fueron el dique potente donde se estrellaron mil veces la ambición desmedida de un capital sin entrañas.

«No puede permitirse la asociación obrera, porque ella rompería la unidad del Estado»; así hablaba Dantón.

Y lo mismo lleva a la práctica hoy, Lenine, en Rusia.

El socialismo, hijo de la Revolución francesa, ha ligado al obrero por medio del odio y sólo para fines políticos.

He ahí porque la última guerra, cúmulo de todos los odios, ha liquidado los principios de la Revolución francesa.

Por eso nos hallamos hoy ante una corriente universal de asociación obrera. Esto es un hecho: La asociación obrera sigue su camino seguro y cada vez más rápido.

El obrero no puede permanecer indiferente: o el sindicato rojo o el sindicato blanco. La atonía, la indiferencia es la muerte.

Los obreros católicos deben asociarse, tienen el deber ineludible de constituir sus sindicatos, de formular demandas, de exigir mejoras, de velar por los derechos del obrero. Allí donde no los haya deben de aprestarse a constituir sindicatos.

Los elementos directores, los que tengan alguna significación, los que representan valores materiales o morales, deben ayudar al obrero católico con su óbolo o con su ciencia. *tas!*...

«No miréis con indiferencia el sindicato católico—dice Severino Aznar.—Que los católicos curen su ceguera, ¡ay! de ellos si los obreros en vez de aprender el camino de esos sindicatos desfilan hacia los socialistas o hacia los sindicalistas»

Barcelona, Valencia, Zaragoza, Sevilla, Peñarroya, Bilbao... tanta bomba, tanta huelga, tanto atentado personal... dicen bien alto lo que pretenden los sindicalistas rojos.

¡Católicos! no permitáis que los obreros nutran las filas del sindicalismo rojo. No perma-

nezcáis cruzados de brazos ante la corriente avasalladora del sindicato profesional.

¡Despertad! es necesario crear, fomentar y dirigir sindicatos católicos en frente de los ya existentes sindicalistas rojos.

L. M. DE LLERONA.

CAPERUCITA ENCARNADA

(BECHSTEIN)

Érase que se era una rapazuela amada de todo el mundo, y tenía madre y abuela bonísimas, y la querían muchísimo. Particularmente ésta no pensaba sino en su nietecita, regalándole siempre algo, y también una caperucita de terciopelo encarnado, que sentaba muy monamente a la chiquirritina, la cual siempre iba tocada con la caperucita, y con este motivo jóvenes y viejos la llamaban solamente caperucita encarnada. Madre y abuela no vivían juntas en la misma casita, sino cosa de media hora separadas y entre ambas casitas había un bosque.

Una mañana dijo la madre:

—Querida caperucita encarnada, abuela está débil y ha caído enferma y no puede venir. He hecho tortas, véte y lleva a la abuela algunas y también una botella de vino, y la saludas bellamente de mi parte, y sé previsora, no te caigas y rompas la botella, pues entonces nada tendría para beber la abuela enferma. No te metas por el bosque, sigue el camino y no te entretengas.

—Lo haré, madrecita mía, como tu mandas—contestó caperucita encarnada, y púsose el delantal, tomó un ligero cesto, hizo poner en el mismo las botellas y las tortas, y fuése alegremente paso tras paso hacia el bosque. Yendo muy confiada, se le presentó un lobo. Como la buena muchacha no los conocía, no tuvo miedo alguno. Cuando el lobo estuvo cerca de ella, dijo:

—Buenos días, caperucita encarnada.

—Muchas gracias, señor de la barba gris.

—¿A dónde se va tan de mañana, querida caperucita encarnada?—preguntó el lobo.

—A casa de la abuelita, que se encuentra enferma—respondió la niña.

—¿Qué vas hacer allí? ¿Le llevas algo?

—Sí, realmente, hemos hecho tortas, y madre me ha dado también vino para que beba la abuelita a fin de que se restablezca.

—Dime, pues, mi simpática caperucita encarnada,

¿dónde vive tu abuela? Me importa saberlo para que cuando pase por delante de la casa, entrar a saludarla respetuosamente.

—¡Ah, no vive muy lejos de aquí, cosa de un cuarto de hora, después del bosque se encuentra una casa, seguramente ha pasado usted por delante de ella. Detrás de la misma hay encinas, y en la cerca del jardín, avellanas!—charlaba caperucita encarnada.

—Oh, mis queridas, mis sabrosas avellanas—pensaba el falso, el mal lobo.—Para tí debo cascarlas, tienen una substancia muy dulce—Y acompañándola un rato continuó diciendo:—¡Mira al otro lado y más allá como están de hermosas las flores, y escucha además como cantan los muy queridos pájaros! Si, es muy hermoso pasar por el bosque, muy hermoso, crecen en él las yerbas, yerbas medicinales, mi querida caperucita encarnada.

—¿Usted seguramente es médico, mi caro y gris señor?—preguntó caperucita encarnada—porque se ve que usted conoce las yerbas medicinales. ¡Quizá pueda usted mostrarme una para mi abuela enferma!

—Eres tan buena como muchacha inteligente—dijo el lobo alabándola.—Eh, realmente soy médico, y conozco todas las yerbas medicinales, ya lo creo! Aquí está precisamente corteza de lobo, allí en la sombra semilla de lobo, y aquí en este linde soleado florece leche de lobo, y allá se encuentra raíz de lobo.

—¿Se llaman todas las yerbas de lobo?—preguntó caperucita encarnada.

—¡Las mejores, sólo las mejores, mi querida, dócil niña—contestó el lobo con apropiada sorna, pues todas las yerbas mencionadas eran venenosas. Pero caperucita encarnada en su inocencia quería llevar a la abuela tales yerbas, y el lobo le dijo:

—Adiós, mi caperucita encarnada, me he alegrado de conocerte; tengo prisa, he de visitar a una vieja y delicada enferma.

Y se apresuró el lobo a largarse de allí a rienda suelta dirigiéndose hacia la casa de la abuela, mientras caperucita encarnada procuraba coger hermosas flores del bosque para hacer un ramo y reunía las supuestas yerbas medicinales.

Cuando el lobo llegó a la casita de la abuela la halló cerrada y llamó a la puerta. La anciana no podía moverse de la cama y ver quien era, y gritó:

—¿Quién llama?

—¡Caperucita encarnada!—gritó igualmente el lobo con delicada y finjida voz.—Madre envía a la buena abuela vino y también tortas! hoy hemos amasado.

—¡Mete la mano por el agujero de la puerta, y darás con la llave!—gritó de nuevo la abuela, y así lo hizo el lobo, y abrió la puerta, entró en la casita, y sin más ni más se tragó a la abuela... vistiéndose con el vestido de ésta, se metió en la cama, cubriéndose con el cobertor, y corrió las cortinas. Al cabo de un rato llegó caperucita encarnada; admiróse de encontrarlo todo abierto, pues en otros días se guardada la abuela muy gustosa con cerraduras y cerrojos, y se puso casi miedoso su tierno corazoncito.

Cuando caperucita encarnada se acercó a la cama de la abuela, vió en la cabeza una gorra de dormir, y era sólo poco lo que de ella se veía, y lo poco le pareció horriblemente.

—¡Ah, abuela! ¡Qué orejas más largas tienes!—exclamó caperucita encarnada!

—Para que mejor pueda oírte—fué la respuesta.

—¡Ah, abuela! ¿Por qué tienes los ojos tan grandes?

—Para que pueda verte bien.

—¡Ah, abuela! ¿Qué clase de manos tan velludas tienes?

—Para que mejor pueda agarrarte y retener-te.

—¡Ah, abuela! ¿Qué garganta más grande posees y que dientes más largos?

—Para que mejor te pueda comer.

Y saltó furioso del lecho y se comió a la pobre caperucita encarnada, y se fué.

Pero el lobo estaba muy harto, y le placía el cuartucho de la abuela, su blando lecho, y volvió otra vez al mismo y púsose a dormir y a roncar, y hacía un ruido tan estridente como el rodaje de un molino. Por casualidad pasó por allí un cazador y oyó el extraño ruido, y pensó:

—Eh, la abuelita tiene un pésimo roncador en el cuerpo, y según parece eso es el estertor de la muerte. He de entrar para ver lo que le pasa.

Dicho y hecho: penetró el cazador en la casita y encontró al señor gruñón del lobo en la cama de la abuela, y de ésta no se veía nada.

—¿Estás aquí?—preguntó el cazador metiendo mano en la cartuchera colgada de la espalda.—

¡Ahora te tengo en mi poder tu que tan a menudo te me has escapado!—Ya le apuntaba con la escopeta cuando se dijo para sí: Detente... la vieja no se ve, y, al fin, el lobo se la habrá tragado por entero, y, por otra parte, era sólo una pequeña y flaca mujer.—No disparó el cazador, y sacando su afilado cuchillo de monte abrió suavemente al dormido lobo todo el vientre, y vió que salía una caperucita encarnada y con la caperucita una cabeza y con la cabeza la linda y muy querida muchacha, diciendo:

—¡Buenos días! ¡Ah, que obscuro era el cuartucho de ahí dentro!...

Y detrás de caperucita encarnada agitábase la vieja abuela, y vivía todavía, pero no había en el vientre del lobo mucho sitio para ella. El lobo seguía durmiendo como si fuese un tronco, y tomando piedras como en el cuento de las siete cabritas, llenaron de piedras el vientre del lobo, después se ocultaron, y el cazador púsose detrás de un árbol para ver lo que el lobo haría. Se despertó éste, bajó del lecho, salió del cuartucho y después de la casa, y cojeando se fué al pozo, pues estaba muy sediento. Caminando pensó:—No sé, no sé en realidad lo que sucede en mi vientre; se bambolea de aquí para allá, de allá para aquí, algo como si se tratase de piedras... si serán la abuela y caperucita encarnada?...— Y como se fué al pozo y quería beber y tirar allí las piedras, con el sobrepeso de las mismas perdió el equilibrio y se cayó al pozo y se ahogó.

De esta manera economizó el cazador una bala y sacando al lobo del pozo le despellejó, y los tres, el cazador, la abuela y caperucita encarnada se bebieron el vino y se comieron las tortas, y de nuevo renació la tranquilidad en su alma, y la abuela se quedó fresca y sana, y caperucita encarnada con el cesto y botella vacíos se volvió a su casita pensando:—Nunca dejarás el camino para pasar por el bosque cuando te lo prohíba madre.

J. VIDAL Y JUMBERT.

XISTOS

Deia un, declarant a la Comissaria de policia:

—Diu vosté que l'agressor li ha donats cops al cap amb un tupí i vosté no te cap senyal de cops?...

—No, senyor; es veritat. Pero ¡si vosté vegés com ha quedat lo tupí! Tot ell va quedar fet trossos.

—

Puja al tranvía un senyor gras i gros d'alló més.

—Jo'm creia—diu un tranquil, nano d'estatura, a un company seu que tenia al costat—que los tranvies eren per a les persones, no pas per a els *elefants*.

El senyor de referencia, que ho va sentir, respon:—¡No s'estranyil... El tranvía es com l'arca de Noé; admet tota classe d'animals, de des de l'elefant fins al *burro més petit*...

I tothom esclatá a riurer, comprenent la *indirecta*.

Z.

DEPORTIVAS

Granollers S. C. (campeón del Vallés)

España F. C. (reserva) (campeón de su categoría)

Dichos equipos debían jugar la pasada semana, pero tuvo que aplazarse debido al mal estado del terreno.

El partido está anunciado para celebrarse hoy. Entre los aficionados a dicho deporte, se comenta cual puede salir vencedor,; el equipo visitante se califica notable y de mucho empuje, creyendo que los locales sabrán contrarrestar su juego, demostrando lo que pueden y valen.

El notable delantero del Granollers S. C.. Martí II, está mejorando de la lesión sufrida en el partido «Barcelona-Internacional», deseándole un pronto restablecimiento.

CRONICA

Dos sujetos disputaron en el café, y a la mañana del siguiente día, o sea el domingo, en las cercanías del cementerio continuaron la disputa, disparando uno de ellos varios tiros a su contrincante y desgraciadamente éste fué alcanzado por el último tiro en la rodilla. Trasladado al domicilio de la Cruz Roja, desde allí se le condujo a una clínica de la capital.

La banda de Estella, de vuelta de Puigcerdá, está ya entre nosotros. Viene archisatisfecha tanto por los agasajos como por el liberal y cariño trato obtenido. Contenta debía quedar la capital de la Cerdaña española de «nuestra banda» pues además del precio convenido, subastaron a favor de la misma una pulsera y un reloj obteniendo 200 pesetas, y el alcalde y varias personas completaron la suma hasta 300 pesetas.

Ha ido a París en consulta de un médico especialista, el diputado a Cortes por el distrito señor Lligé.

En su viaje de ida a Vich y vuelta de la misma, pasó un aeroplano a muy poca altura de los tejados de las casas de esta villa. Se distinguían perfectamente detalles del aparato. A la ida lanzó muchos prospectos de las fiestas que debían celebrarse en Vich, los cuales fueron a parar buen número de ellos en los alrededores de la fábrica de «can Jaume».

Según se nos dice, no sabemos con que fundamento, iba en el mismo el diputado provincial señor Torras y uno de sus hijos.

Durante la última semana la Sucursal en esta Villa de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de ptas. 56059'34 y ha pagado por reintegros, ptas. 34983'59 habiendo abierto 3 libretas y cuentas de ahorro nuevas.

Resumen del mes de Junio.—Imposiciones, pesetas 193840'13; Reintegros, pesetas 168579'42; Libretas y cuentas de ahorro nuevos, 40.

Los vecinos de la calle de la Palma que en señal de protesta se negaban a regar, como indicábamos en uno de los pasados números, han empezado a verificarlo, porque lo hace ya el carro-cuba del Ayuntamiento.

El jueves, en la «Torreta», un carro atropelló a un niño que con su familia se dirigía a Martoró. El lesionado fué conducido inmediatamente a una clínica de Barcelona.

El mismo día, en una barriada de Palou, un sujeto, con síntomas de locura a lo que parece, empuñando una hoz amenazaba y perseguía a los vecinos, y estos temiendo por sus vidas, avisaron a la guardia civil de ésta. Personado allí el Teniente con una pareja, trató de persuadir a dicho sujeto para que depusiera su actitud, pero en lugar de hacerlo así, intentó agredirlos. La fuerza pública defendiéndose disparó matando al agresor.

El viernes próximo, festividad de la Virgen del Carmen, en las iglesias del Colegio de San Joaquín y del Santo Hospital se celebrarán los cultos de costumbre, consistentes en misa de Comunión, oficio y ejercicios de la Novena.

Nuestro querido amigo el Dr. D. Ricardo Pedrals, se ha visto favorecido con un hijo. Nuestra enhorabuena.

PREUS DEL MERCAT

8 DE JUNIOL

Blat	45 ptas. 60 kilos
Blat de moro	32 »
Mongeta paretana	100 ptas. cuatr. ^a
» ganxet.	110 »
» Catalana	00 »
» color	100 »
Llovin.	20 »
Fabas	25 »
Fabons	28 »
Bessas	25 »
Ordi	20 »
Ous	3 dotsena

Imp. Cucurella: Corró, 9 : Teléfono 128 : Granollers

BANCO DE GRANOLLERS

Capital: 2 MILLONES DE PESETAS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: BANCO

Cuentas corrientes en moneda nacional y extranjera.—Descuento, cobro y negociación de letras sobre todas las plazas de España y del extranjero.—Préstamos sobre valores.—Aperturas de cuentas de crédito con garantía de valores de cotización corriente.—Compra-venta en las Bolsas de España de toda clase de fondos públicos y valores industriales.—Negociación, cobro y descuento de cupones y títulos amortizados.—Admisión de depósito en valores —Cambio de monedas.

EL BANCO DA TODA CLASE DE FACILIDADES PARA LA COMPRA-VENTA DE MERCANCIAS

J. A. Clavé, 34 ☼ GRANOLLERS ☼ Teléfono 50

Abonos químicos Importación de primeras materias. Superfosfatos minerales, amoníacos. Nitratos de sosa y sales potásicas.

FABRICACION ESPECIAL DE MATERIAS ORGÁNICAS EN CANOVELLAS

GUANO

Marca de



fábrica

VALLESA

COMPRA Y VENTA DE CEREALES Y HARINAS

AGUAS PARA ARRENDAR

LUIS SERRA Y GUARDIA

DESPACHO CENTRAL: Ricoma, 79 y 81. — SUCURSAL: Las Franquesas, Teléfono 145, — GRANOLLERS

DISPONIBLE

GRAN FONDA "EL UNIVERSO"

DE
CARLOS PUIGRODON

Comidas a todas horas. — Gran salón café y espléndidas habitaciones.
LIMPIEZA Y ECONOMIA

Calle Prat de la Riba, 9 y 11. — Teléfono 31. — GRANOLLERS

SABÓ

• BARANGÉ •

BARCELONA - GRANOLLERS - GIRONA

CUCALA Y SALA, S. A.**ALGARROBAS - CEREALES - SALVADOS**

CASA EN BARCELONA: Sicilia, 92.—Teléfono 1062 S. P.
SUCURSALES: Granollers, Prim, 81.—Castellón, Paseo Ribalta,

EL SEGURO DE LA SALUD
LO CONSTITUYEN SIN DISPUTA LA V

PÍLDORAS POPE

CONTRA

ANEMIA · CLOROSIS
NEURASTENIA
DRETUBERCULOSIS
INAPETENCIA
Y EN LA CONVALESCENCIAS

NINGUN OTRO REMEDIO IGUALA SU EFICACIA
CERTIFÍCANLO MÉDICOS Y ENFERMOS

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
CONCESIONARIO: JOSÉ M. TORRES APARTADO 662 BARCELONA

FRANCISCO CUCURELLA

IMPRESOR

Calle Corró, 9 — Teléfono 128

GRANOLLERS**Francisco J. de Benavent**

MÉDICO HOMEÓPATA

.....

CONSULTA DE 10 A 1

.....

Montserrat, 24. -- Caldas de Montbuy

Los mejores MUEBLES los vende la**CASA POUS**

Calle de José A. Clavé, 35 (Carretera). — GRANOLLERS